
马里奥·卡瓦洛，美籍意大利人。
作家，出版过两本关于中国的书；表演
艺术家，曾被很多大剧院邀请表演钢
琴独奏，包括辽宁大剧院；亚太美商业
领袖俱乐部副主席，中国美国商会东
北分会领导委员。

作为一个长期在中国工作生活的
“老外”，他更愿意大家称呼他的中文
名字马意骏。2月5日，马意骏先生在
自媒体上发表将近4000字的文章《纽
约人在沈阳：你们对中国不太厚道，若
不能提供帮助，就停止恶语相向！》，充
分表达了他对这次疫情的关注和自己
的立场。

文章发表后，在网络上产生极大
反响，4 天时间，浏览量已经超过 100
万人次，很多人因此也把马意骏称为

“中国的代言人”。“谢谢你写篇文章。
病毒是敌人，但中国人不是。没有人
想传播病毒，没有人想成为受害者，相
信中国政府，相信中国人民。”网友如
此评价。

2月9日，辽宁日报融媒体记者专
访了马意骏先生。

记者：读了您的这篇文章，首先感
觉到特别温暖。处在抗击疫情第一线
的中国人民，特别需要来自世界的支
持，无论是人力物力还是舆论上的。
所以，很感谢您！首先想请问您写这
篇文章的初衷是什么？

马意骏：为什么要写？因为我感
觉这里面有什么事情错了。家人最重
要，在中国生活了20年之后，中国就是
我的家，中国人都是我的家人。我的
家里出现了如此严重的危机，我感觉
很沮丧很难过。但同时我又看到外面
关于这场疫情的一些很严重的误解，
中国人是我的家人，我必须维护我的
家人。

我一个在美国的朋友告诉我，在
美国凤凰城有一家非常受欢迎的中国
饭店，现在饭店里几乎没有客人。这
是很奇怪的现象，就比如你在迈阿密，
听说意大利中部的米兰暴发了一场病
毒疫情，你会取消当晚在当地的意大
利餐厅的晚餐预订吗？不，你不会
的 。 再 联 想 到 2009 年 ，美 国 甲 型
H1N1暴发，最终感染了6000万人，并
在当年最初导致至少 18449 人死亡。
甲型H1N1全球大流感的最终情况远
比这更糟糕，根据疾病控制与预防中
心2012年报告的最终统计，死亡人数

接近 28 万人。但是当时美国人是否
像现在的中国人一样，受到了排外情
绪的攻击和打击？没有。所以我说
这肯定是错了，非常大的错误，应该
停止了！

记者：也就是说，我们应该将这次
疫情理解为全人类应共同面对的一场
危机？

马意骏：是的，这是一场全人类的
危机，不是某一个国家的危机，更与政
治无关。

记者：对您文章中所表达的这一
观点，读者的反响如何？

马意骏：我完全没有想到，这篇文
章发表后会有如此大的反响，99%的读
者都与我持相同的观点。文章发表在
一个商务论坛上，阅读者以高端商务人
士为主，其中有 70%来自中国和东南
亚，还有30%是西方商务人士。很多人
在留言中说：我的感觉跟您是完全一样
的，而您表达得更准确。我想对世界
说，这场危机需要我们团结起来，这场
危机也会把我们更好地团结起来。

记者：中国有一句成语叫作同舟
共济。

马意骏：是的，正是如此。
记者：对中国政府抗击疫情所做

的努力，您如何评价？

马意骏：首先，我觉得世界应该为
中国所做出的前所未有的、广泛的、积
极的反应而喝彩，应该钦佩和感谢中
国政府和中国人民的努力。它会成为
一个非常重要的案例，值得其他国家
政府和社会组织来研究的案例，从中
获得有益的经验。政府告诉人民“回
家，不要出门”，这可能会持续两个星
期、三个星期，会让很多人因此付出经
济上的牺牲，可是全体人民就真的待
在家里了，尽责地、自觉地把自己隔离
起来。我想，在这个世界上，除了中
国，还没有哪个国家的政府有这样的
权威性，也没有哪个国家的人民能够
这样相信政府、这样愿意与政府合
作。中国人民都非常清楚，我不仅仅
是一个人，我还有我的家人，有对家人
和社会的责任。中国政府正在尽一切
努力来保护社会、家庭和人民。这是
多么了不起的事！我亲眼看到了这个
事实，而外面的人是看不到的，所以我
想，我必须让他们看到。有人把我称
作中国的代言人，为此我感到很自
豪。中国就是我的家，这是一个伟大
的国家，我觉得我有责任为她说话。

记者：疫情暴发之后，在网络上确
实出现了一些批评的声音，比如物资
供应紧张、救治不及时，您对此如何看

待，又有哪些建议？
马意骏：我觉得这种批评有点不

厚道。2012年疾病控制与预防中心的
报告可以清楚地说明这一点，美国甲
型H1N1猪流感感染人数当时也是被
大大低估了，到3年后才更新。那么，
在2009年疫情暴发期间，有没有人指
责美国医疗和政府当局隐瞒数据？没
有。这就是这种病毒暴发的本质，不
管它们是从哪个国家暴发，永远没有
足够的人力，没有足够的测试工具，没
有足够的药品或医疗用品。这些都是
事实，不是中国医疗体系或政府独有
的问题。同时，我也觉得春天马上到
了，这场危机将会过去，我们最终战胜
疫情的日子肯定会越来越近。

记者：最后，聊点相对轻松的事，
您现在居住在沈阳，请您谈谈您对辽
宁、对沈阳的感受。

马意骏：我来中国已经20年了，在
上海、杭州等很多城市都生活过。沈
阳是我太太的老家，我们结婚快15年
了，一年半以前，我们做出了回沈阳的
决定，因为她的母亲身体不好，需要照
顾。回来之前我是有点紧张的，不知
道能不能适应。可是一到沈阳，我马
上就感到非常自在。我不知道是什么
原因，也许是来自上天的缘分吧。沈
阳很漂亮，像上海、杭州等很多大城市
一样，有老区，也有新区，我们现在就
生活在浑南区。

记者：能受得了北方冬天的寒冷吗？
马意骏：很舒服！南方冬天潮湿

阴冷，沈阳的冬天很干爽，室外是零下
20度，家里面有20多度，很舒服。

记者：您对辽宁未来的经济发展
如何看？

马意骏：我想我们来到沈阳的时
机是最好的。我预测，从现在开始的
未来10年，辽宁经济一定会发展得很
好，因为过去这些年里北上广深这几
个一线城市都发展起来了，现在机会
就落在了像沈阳这样的新一线城市
了。作为一个创业者，现在最好选择
像沈阳这样即将发展起来的新一线城
市。我非常看好沈阳，看好辽宁。

记者：您是位作家，有没有想过给
辽宁写一篇文章？

马意骏：这正是我的计划。我已
经写过两本关于中国的书，下一本书
我就要写辽宁、写沈阳。这是我必须
做的事。

美国人马意骏接受本报专访：

这场危机需要全世界和中国团结在一起
本报记者 高 爽 张艾阳
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马意骏接受辽宁日报融媒体记者专访。 本报记者 许 凯 摄

全国人大代表、一汽解放大连柴
油机有限公司高级技师鹿新弟，2019
年在他的劳模创新工作室、技能大师
工作室加挂了一个牌子：十三届全国
人大代表大连小组活动室。

申请将人大代表工作室设在这
里，是经全国人大批准的。三个工作
室合一，这在全国也是第一个。“我是
来自基层的代表，在这里方便大家随
时找我唠唠。”

鹿新弟从普通工人成长为全国劳
动模范、大国工匠，2018 年当选十三
届全国人大代表。“当上代表，我的社
会责任感越来越强。叫你一声代表，
你不为老百姓办事，你就没尽到责
任。”

带着这份责任，最基层的呼声不
断收集上来。他积极参加各级人大组

织的视察、调研等活动，不断拓宽视野
提高站位。倾听、记录、学习、调研、思
考，为提出高质量建议打下基础。两
年来，鹿新弟在全国人代会上提出建
议8条。

2018 年，鹿新弟提交了《关于提
高技术工人待遇 打造高素质技能人
才队伍的建议》。人力资源和社会保
障部迅速回复并推动建议落实。中
办、国办印发《关于提高技术工人待遇
的意见》，省政府办公厅下发多个配套
文件，从政治、经济、社会3个方面提
高技术工人待遇。鹿新弟为民代言的
信心更足了。

2019年，在对20多家制造业企业
摸底调研后，鹿新弟带着关于统筹规
划、因地制宜制定和调整“国家职业资
格目录”的建议走进人民大会堂。

他提出，《2017年国家职业资格目
录》共81项，涉及实体经济、制造业方面
的只有35项左右，涉及汽车产业的只有
1项。各级人社部门要综合考虑全国各
地区的产业发展情况，统筹规划并因地
制宜制定《国家职业资格目录》。

人社部门对建议高度重视，下发
多个指导性文件，在省、市人社部门的
支持下，问题得到妥善解决。“这关系
到国家高层次技术工人总体数量和素
质，今年我们企业就能自主评定了，职
工成长有通道了，这事我最高兴。”

2月7日，鹿新弟告诉记者，这些
天他在抓紧写今年的建议，关于印章
业治安管理尽快立法、举办高等院校
科普开放日等建议都已完成，还有几
个正在完善中，“我要多带几个好建议
上会。”他说。

全国人大代表鹿新弟——

他的工作室就是代表活动室
本报记者 赵英明

本报讯 记者刘佳报道 2 月 8
日，周末，元宵节。方大集团东北制药
的VC、阿奇霉素等生产车间里，随着
机器的飞速运转，一瓶瓶、一盒盒药品
被操作台上的工人封箱打包，装车后
迅速发往全国各地。

“正月初二我们接到恢复VC等防
疫急需药品生产的通知，就立刻开始部
署组织生产，到1月31日，全公司8000
多名员工除外省归来的需要隔离外，其
余全部返回了工作岗位。”东北制药集
团股份有限公司董事长魏海军说。

面对来势凶猛的疫情，作为国家重
要的药品生产基地，东药人深知抗击疫
情关键时刻自己所肩负的责任和使
命。他们根据疫情发展情况，前瞻研
判，重新调整生产计划，优先、满负荷生
产防疫急需药品，并且对抗病毒、解热

镇痛、消炎类等相关药品做好储备。
当上海市卫健委等部门将VC列

为唯一重点关注的预防用药后，VC
产品订单立刻暴增。为了最大限度增
加产能，东北制药 101 分厂从初三恢
复生产就实行四班倒，人休机不休，使
VC产量比平时增长了一倍以上。同
时，公司的抗病毒药品、消炎类药品和
解热镇痛药品，如抗病毒药品盐酸金
刚烷胺片、抗菌消炎类药品注射用阿
奇霉素、阿奇霉素分散片，以及止咳药
品复方甘草片、复方甘草口服溶液也
已加班加点生产。

为助力疫情防控工作，东北制
药还紧急开发了消杀产品“东北健
宜 75%乙醇消毒剂”和医疗器械产
品“东北健宜酒精棉球”，并在各级
行政主管部门的积极支持下，迅速

取得注册证、生产许可证和营业执
照，现均已投入生产并开始供应辽
沈市场。

1月28日，方大集团向湖北、武汉
捐赠2 亿元善款用于抗击疫情、支援
一线医护工作者，并向沈阳市级医院
抗击疫情一线的医护人员捐赠2万瓶
维生素C咀嚼片。

为帮助采购急需的医护人员防护
物资，东北制药向公司采购人员下达
紧急采购令，几十名采购人员飞往各
地，寻找货源，签订合同，组织采购。2
月7 日晚，公司员工采购的一批医用

“红区”防护服运抵沈阳，连夜捐赠给
沈阳市第六人民医院。后续还将有医
用口罩、医用防护服等各种紧缺物资
陆续到货，帮助缓解当前疫情防护物
资紧张的局面。

东北制药为抗疫一线满负荷生产急需药品

本报讯 记者刘乐报道
2月9日，省公安厅发布《关于疫
情防控期间严厉打击涉医违法犯
罪维护医疗秩序的通告》，重拳打
击多种涉医违法犯罪行为，确保
疫情防控期间医院平稳有序开展
救治工作。

通告明确，凡实施殴打、故意
伤害等严重危害医务人员人身安
全；以暴力、威胁等方法非法限制
医务人员的人身自由，或者公然
侮辱、恐吓、诽谤、追逐、拦截医务
人员；对医务人员撕扯防护用具、
吐口水等，可能导致医务人员感
染新型冠状病毒；以暴力、威胁等

方法拒不接受医疗卫生机构的检
疫、隔离、治疗措施，或者阻碍医
疗卫生机构依法处置传染病患者
尸体；强拿硬要或者故意损毁、占
用、哄抢医疗卫生机构的财物，或
者在医疗卫生机构违规停放尸
体、摆放花圈、焚烧纸钱、悬挂横
幅堵塞大门、起哄闹事，造成秩序
混乱、影响疫情防控工作正常进
行；非法携带管制器具或者爆炸
性、易燃性、放射性、毒害性、腐蚀
性物品进入医疗卫生机构以及其
他侵犯医务人员安全、扰乱医疗
秩序的行为，公安机关将依法严
厉打击。

全省公安机关严打
涉医违法犯罪行为

本报讯 记者刘佳报道
疫情防控关键期，我省工矿企业
迎来复产复工潮。2月9日，省应
急厅召开全省加强当前安全防范
工作电视电话会议，并印发《关于
进一步明确疫情防控期间相关工
作要求的通知》，部署疫情防控期
间安全生产工作。

《通知》要求，各级应急管
理部门要强化对疫情防控重点
单位的专业指导。继续加强对
各地集中收治定点医院、诊疗
中心、疑似病例集中隔离区等
抗疫一线的安全指导服务，深
入排查治理人员、物资、器材高
度集中区域的事故隐患，加强
对持续运转的用电、用氧设备
的安全检查，指导配齐各类消
防设备设施，畅通消防通道。
对加班加点突击生产口罩、防
护服、酒精、消毒液以及防疫物
资原材料等企业和仓储物流企
业，提供具体的安全指导和帮

助，确保安全生产。
《通知》强调，各级应急管

理部门要督查企业进行复产复
工安全条件确认，逐一落实安
全风险防范措施，高危企业主
要负责人要向属地应急管理部
门作出书面安全承诺。存在达
不到疫情防控要求以及企业主
要负责人、生产技术负责人、安
全主管、关键岗位技术人员不
在 岗 等 7 种 情 形 不 得 复 产 复
工。同时，要严格监管执法，
严 格 按 照 安 全 生 产 集 中 整 治
方 案 要 求 和 年 度 执 法 计 划 安
排，依法依规加强对重点企业
的监督检查，不断提升企业安
全 管 理 水 平 。 加 强 森 林 草 原
火灾防控工作，强化野外火源
管控力度，开展火灾隐患排查
和可燃物清除工作，全面准确
掌握本地区森林草原火险和火
情动态，严格落实“有火必报”

“报扑同步”。

我省多项措施确保
企业安全有序复产复工

本报讯 记者王笑梅报道
连日来，全省各级文旅部门和文
化市场综合执法机构持续对关停
的文化和旅游经营场所进行拉网
式检查，坚决阻断疫情通过文化
和旅游场所传播和扩散。

据了解，新冠肺炎疫情防控
工作启动以来，按照省委、省政府
的统一部署，全省各级文旅部门
和文化市场综合执法机构立即行
动起来，关闭所有图书馆、博物
馆、文化馆、美术馆等公共文化服

务场所，关停所有文化娱乐、网
吧、A 级景区等各类文化和旅游
经营场所。

连日来，全省平均每天出动
文化市场综合执法人员 500 余
人，出动执法车辆120台次，每天
检查各类文化和旅游场所 3600
余家，共发现擅自营业场所 12
家，目前已全部被叫停并依法进
行了妥善处理。12 家擅自营业
场所包括沈阳市 7 家、鞍山市 1
家、抚顺市1家、葫芦岛市3家。

12家擅自营业文旅场所
被关停并依法处理

本报讯 记者王敏娜报道
2月9日，记者从省卫生健康委获
悉，针对疫情防控需要，我省依托
健康辽宁影像云平台（省级数字
影像远程诊疗服务平台），搭建全
国首个省级新型冠状病毒肺炎影
像会诊平台，向全省医疗卫生机
构、群众提供免费CT上传、远程

调阅、远程会诊等服务。该平台
于2月5日正式搭建完毕。

2月6日，本溪市一名高度疑
似病例，通过平台发起远程会诊，
省人民医院、大连中山医院对患
者进一步确诊并协助制订诊疗计
划。截至 2 月 7 日 18 时，平台已
有10家医院70余名医师入驻。

我省搭建全国首个
省级新冠肺炎影像会诊平台

本报讯 记者唐佳丽报道
日前，省财政厅在预算法规定时
限内完成了预算批复下达等各项
工作，为保障特殊时期省级部门
高效运行，打好疫情防控阻击战
提供了资金保障。

按照预算法规定，财政部
门应在同级人代会批准预算后

20 日内向各部门批复预算。1
月 16 日，省十三届人大三次会
议批准 2020 年省本级预算后，
我省财政克服批复期跨春节长
假、可用工作日短，节后逢重大
疫情等不利因素，提前谋划、科
学摆布，采取多项有效措施，按
期完成工作。

省本级部门预算
批复工作按期完成

（上接第一版）要坚持严而有序，一方
面严控到底，坚守“里不出、外不进”底
线，坚决阻断疫情蔓延扩散；一方面精
心做好便民服务和心理疏导工作，努

力实现“群众不出门、服务送到家”，引
导群众自觉投身疫情防控阻击战。

唐一军强调，这场突如其来的新
冠肺炎疫情，考验着各级领导干部的

党性观念，检验着广大共产党员的初
心使命，各级党员领导干部要时刻问
一问还有哪些措施没有落实到位，时
刻找一找还有哪些方面存在漏洞短

板，及时梳理、查缺补漏，严格执行“一
级响应”，严格落实“严查严控30条”，
做到守土有责不动摇、守土担责不含
糊、守土尽责不懈怠。

自觉坚持党的群众路线 全力抓实抓细农村社区疫情防控工作

★ 春节以来，沈阳海关共检
验监管进口大宗资源性商品 55
万吨，货值18亿元。通过采取分
析研判安全风险信息、提前制定
现场作业方案、全面落实检验监
管要求等有力措施，确保进口大
宗资源性商品通关顺畅，保障原
油、矿石等商品价格稳定，同时也
为新一年辽宁装备制造业高质量
发展积蓄力量。 刘大毅

★ 为保障新冠肺炎疫情防治
人员的权益，抚顺市出台因履行工
作职责感染新型冠状病毒肺炎的
医护及相关工作人员工伤认定办
法，为相关人员工伤认定开辟绿色
通道。办法规定，抚顺市将为因履
行工作职责感染新型冠状病毒的
医务工作者开辟工伤认定绿色通
道，实行网上24小时申报业务，如
遇紧急情况，可随时上报，审批人
员会及时受理。 崔振波

速读

本报讯 记者王敏娜报道 近日，
沈阳市加强对全市消毒剂产品生产企
业的监督检查，重点围绕卫生许可、生
产条件和生产过程、原材料卫生质量、
仓储条件、从业人员健康状况、消毒产
品卫生质量6个方面展开检查。

目前，沈阳市共有消毒剂产品生
产企业14家，由沈阳市卫生健康服务
与行政执法中心直属市卫生监督中心
负责日常监督管理。卫生监督部门强
调，在抗击疫情特殊时期，生产企业要
自觉提高守法意识，切实强化自身管
理，规范生产行为。卫生监督执法部
门将进一步加大力度，严查各类消毒
产品领域内的违法违规案件，对不合
规范、顶风造假、以次充好、制假售假
的企业，坚决依法予以严肃查处，违法
情节重大的按程序移送公安机关。

沈阳市开展消毒产品
生产企业卫生监督检查

本报讯 记者王敏娜报道
2月9日，记者从省卫生健康委获
悉，截至 2 月 9 日 19 时，辽宁省
累计报告新型冠状病毒肺炎确诊
病例107例，治愈出院12例。

2 月 8 日 18 时至 2 月 9 日 17
时，铁岭市新增 1 例输入性新型
冠状病毒肺炎确诊病例，为普通
型病例。新增出院病例 4 例，其
中沈阳市2例、丹东市2例。

2 月 9 日 17 时至 19 时，锦州
市新增1例新型冠状病毒肺炎确
诊病例，为普通型病例。

107 例确诊病例中，沈阳市
26 例、大连市 16 例、鞍山市 3

例、本溪市 3 例、丹东市 7 例、锦
州市 11 例、营口市 1 例、阜新市
7 例、辽阳市 3 例、铁岭市 4 例、
朝阳市 6 例、盘锦市 11 例、葫芦
岛市9例。

目前 95 名在治患者均在定
点医疗机构隔离治疗，其中重
型 病 例 12 例 ，危 重 型 病 例 2
例。95 名在治患者中，64 例病
例为输入性病例，31 例病例为
本地感染病例。

目前累计追踪到密切接触者
2004 人，已解除医学观察 1296
人，现有 697 人正在接受医学观
察，11人正在追踪中。

辽宁确诊107例
新型冠状病毒肺炎病例


